



地域の皆様とともに!~坂瀬川小学校創立150周年記念式典~

11月16日(日)さわやかな秋晴れのもと、坂瀬川小学校創立150周年記念式典を開催しました。苓北町長 山崎秀典様をはじめ、多くのご来賓の皆様、卒業生の皆様、坂瀬川地区の皆様、保護者の皆様、子どもたち、教職員一同を介して、記念の日をお祝いすることができ、大変嬉しかったです。

まず、式典開始前のオープニングでは、坂瀬川獅子舞保存会の皆様による演舞をご披露いただきました。長年受け継がれてきた伝統と格式高い演舞に魅了され、お祝いの雰囲気を作っていました。本校児童の子獅子の舞を披露している姿は、学校で見る姿とは違い、とても頼もしく見えました。

第一部では、校長と運営委員会委員長の挨拶、ご来賓を代表としてお二方からのお祝いの言葉、児童代表による誓いの言葉、校歌齊唱などを、厳粛な雰囲気の中で行われました。

第二部は「坂っ子フェスティバル」でした。1番目は4年生「昔から今へと続く坂瀬川小学校」。坂瀬川小学校の昔を調べて発表しました。次は3年生「坂瀬川のおすすめスポット、紹介します」。授業で見学に行ったかずま園で調べたことや質問したことをまとめて発表しました。次は1年生「できるようになったよ」。1年生になってできるようになったことや、がんばっていることを発表しました。次は2年生「町のステキをつたえたい」。授業で坂瀬川を探検して見つけたステキな場所についてまとめ、発表しました。次は5年生「美しい坂瀬川を残していくためにわたしたちにできること」。学んだ環境学習について、子供たちでスライド、台詞、発表の仕方を考え、今の思いを伝えました。最後は6年生「私たちが望む未来の坂瀬川」。学習や修学旅行で学んだことや調べたことをまとめ、未来の坂瀬川について提案しました。どの発表もそれぞれの学年の雰囲気があり、素晴らしい発表と内容でした。手前味噌ですが、これまでの2年間の坂っ子フェスティバルで、自分達で限られた時間の中で、内容や台詞など子供たち自らが発表を構成してきた力や、教職員と力を合わせてがんばってきた力が發揮されていたと感じたところです。子供たちの成長をさらに感じられたひとときでした。

第三部は全員合唱でした。ふるさと坂瀬川や坂瀬川小学校への思いを込めて「ふるさと」を合唱しました。穏やかな中にもそれぞれのふるさとの思いに、気持ちがこみ上げる瞬間があったのではないでしょうか。

挨拶でも述べましたが、子供たちにとって記憶に残る記念式典とするために、昨年から今年にかけてPTAを中心とする運営委員会を立ち上げて進めてまいりました。関係者や地域の皆様のご意見も頂戴しながら進めてきたところです。ですが、至らない点が多くあり、ご迷惑をかけたことを心から申し訳なく感じております。

この式典をとおして、未来の坂瀬川を担う子供たちの成長の姿を多くの方に見届けていただくことができました。保護者の皆様、地域の皆様のお力、職員の思いでここまでできたと感謝しております。今後とも坂瀬川小学校をどうぞお見守りいただきますよう、お願ひいたします。



【児童誓いの言葉】

今日、わたしは、この坂瀬川小学校が、創立百五十周年を迎える式典に参加していることに、とても感動しています。（中略）みんなで看板を作ったり、坂っ子フェスティバルの練習をしたり、式典の準備をする中で、百五十年という「重み」や「すごさ」を少しずつ感じてきました。坂瀬川小学校が創立された百五十年前の明治八年は、今はやっているアニメ「鬼滅の刃」の時代よりも、もっと古い年です。そんな時代から、今まで続いてきたこの坂瀬川小学校は、やっぱり「すごいなあ。」と思います。きっと、ここまで続いてくる中で、たくさんの先輩方がこの坂瀬川小学校で様々なことを頑張り、たくさんの地域の方々がそれを支えてこられたのだろうと思います。そして、そんな先輩方が大切に受け継いでこられた伝統を私たちも受け継ぎ、未来へ繋げていきたいと思います。私たちは、「かしこく、たくましく、美しく」の校訓、「高光り」で始まる校歌、そして、坂瀬川小学校で学んだ、さわやかなあいさつをすること、か、感謝の気持ちをもって、人を大事にすること、せ、せいいっぱい自分の力でやり遂げること、が、学習で、聞き合い、学び合うこと、わ、わたしのふるさと、坂瀬川を大事にすること、これらのことの大切に胸の中にもって、未来を生きていくことを誓います。（*一部要約しています）

みんなでがんばった記念式典



子ども実行委員会

2学期に入り、希望者を募って子ども実行委員会を発足しました。まず、地域の創立150周年記念式典を行うことを知らせるため、ポスターを作りました。1人で作ったり、複数名で協力して作ったり、昼休みやその他の時間を使って完成させました。できたポスターは各区の区長様にお願いし、公民館に掲示させていただきました。



次に、記念式典の小看板を作りました。題字は運営委員会事務局の方に作っていただき、看板の台への貼り付けや、装飾を行いました。飾り花のバランスや、題字を隠さないように飾ることなど、みんなで考えて作り上げました。



記念式典当日の司会進行を担当しました。まずは役割分担をし、次に担当ごとに台詞を考えたり、幕間の会場の方へのインタビューやクイズを考えたりしました。その後練習を繰り返し、リハーサルをして本番に臨みました。



創立150周年記念事業運営委員会

令和6年までの準備委員会を受け、1月23日に表記運営委員会を立ち上げ、記念事業部会、寄附部会、記念式典部会、事務局で構成し、PTAで組織運営しました。

【記念事業部会】

◎記念看板作成・設置、航空写真撮影、記念タオル製作



【寄附部会】

◎予算立案、口座開設、寄付計画、寄付ブース設営



【記念式典部会】

◎パンフレット作成、オープニング計画、記念式典運営



学びの旅路～6年修学旅行

10月30日(木)・31日(金)に長崎方面へ6年生が修学旅行に行きました。都呂々小学校との連合でした。被爆体験講話では、語り部の方の当時の写真や、小さいころ使っていたものなど多くの資料を見せていただきながら、話を聞くことができました。フィールドワークでも当時の遺稿をたくさん見て感じるものがあったようです。ハウステンボスで計画に沿って体験活動したりお土産を探したりして楽しみました。坂っ子フェスティバルで下学年や地域の方々に発表することを念頭に置き、学びを深め、メモをたくさん取る姿が印象に残った旅となりました。



<今後の主な予定>

11/26(水) 校内持久走大会	11/30(日) 町防災訓練 ※12/1(月) 振替休業日
12/3・4(水・木) 熊本県学力・学習状況調査(3~6年)	12/9・10(火・水) 標準学力検査(1・2年)
12/12(金) 授業参観・学級懇談会	12/24(水) 終業式・大掃除(給食なし)

<お願ひ>学校からのお知らせや子供たちの様子などもホームページ上でお知らせしています。安心メールと合わせて、ホームページの活用につきましても、どうぞご理解いただきますようお願いいたします。なお、右のQRコードをスマートフォンで読み込んでいただいても閲覧することができます。写真は解像度を押さえているので、見にくいかもしれません。

